

Freiheitsaktion Bayern



Künstler: Hart Franz

Stadtbezirk: 12. Schwabing-Freimann

Stadtteil: Schwabing

Straße: Münchner Freiheit

Ausführung: Bronze 4,00 x 0,38 m

Die Inschrift der ersten, aus dem Jahre 1946, und beim U-Bahnbau verlorengegangene Gedenktafel lautete: „Den bayerischen Widerstandsgruppen und ihren Kämpfern, im besonderen der in München hervorgetretenen FAB (Freiheitsaktion Bayern) gewidmet.“ Die heutige Gedenktafel wurde am 24.3.1981 angebracht. Diese Gedenktafel erinnert an die Freiheitsaktion Bayern sowie an andere Widerstandsbewegungen gegen die NS-Diktatur. Die Freiheitsaktion Bayern, angeführt von Hauptmann Rupprecht Gerngroß, dem Leiter der Dolmetscherkompanie im Wehrkreiskommando VII, spielte eine zentrale Rolle im Kampf gegen die nationalsozialistische Gewaltherrschaft.

IN DEN LETZTEN TAGEN DES ZWEITEN WELTKRIEGES HABEN DIE FREIHEITSAKTION BAYERN UND
ANDERE ZUM WIDERSTAND GEGEN DIE NATIONALSOZIALISTISCHE GEWALTHERRSCHAFT
ENTSCHLOSSENE BÜRGER SINNLOSES BLUTVERGIESSEN VERHINDERT
IM JAHRE 1945 WURDE DIESER PLATZ ZU IHREM GEDENKEN MÜNCHNER FREIHEIT BENANNT
000000141

Weitere Werke von Hart Franz

Richard Strauss | Altheimer Eck | 1963

Graf Willi | Mandlstraße | 1985

Freiheitsaktion Bayern | Münchner Freiheit | 1981

Olympische Spiele in München | Marienplatz | 1987

Julius Wolfgang Schülein | Leopoldstraße | 1979